

CIUDADES Y ADMINISTRACIONES SE ALÍAN ANTE LOS GRANDES RETOS URBANOS EN GREENCITIES & S-MOVING 2024

Greencities & S-Moving, Urban Intelligence and Smart Mobility, ha abierto hoy sus puertas en FYCMA (Palacio de Ferias y Congresos de Málaga) consolidado como el principal punto de encuentro entre las administraciones públicas y el tejido empresarial innovador para abordar las oportunidades en el ámbito de la gestión municipal

Más de una treintena de alcaldes y alcaldesas se han dado hoy cita en un foro coorganizado con la Fundación Cotec, Red Innpulso y RECI para ahondar en la innovación como respuesta a los grandes retos de las ciudades. Además, regidores y regidoras de toda España tienen presencia en el programa de contenidos

En lo que respecta a la agenda, más de 140 expertos -como el presentador y meteorólogo Mario Picazo- participan para analizar, entre otros aspectos, el papel fundamental de las ciudades en la mitigación del cambio climático, el impulso a la innovación urbana y una movilidad más inteligente gracias a políticas climáticas que favorezcan la transición hacia fuentes de energías limpias

Greencities & S-Moving tendrá lugar hasta mañana miércoles 25, cuyo broche de oro lo pondrá la entrega de premios de la tercera edición de la 'Open Call for Start-ups' y la primera convocatoria de los 'Smart City Awards'. En el evento participan más de 200 empresas y entidades, así como más de 75 ciudades

Málaga, 24 de septiembre de 2024.- Greencities & S-Moving, Urban Intelligence and Smart Mobility, ha comenzado hoy en FYCMA (Palacio de Ferias y Congresos de Málaga) consolidado como el gran encuentro de las ciudades y municipios en España. La jornada inaugural ha contado con la participación del alcalde de Málaga, Francisco de la Torre; el presidente de la Diputación Provincial, Francisco Salado; el rector de la Universidad de Málaga (UMA), Teodomiro López; el viceconsejero de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda de la Junta de Andalucía, Mario Muñoz-Atanet; el presidente del Comité Organizador de Greencities & S-Moving, Rafael Sánchez; la directora general de AMETIC, Pilar Roch, y el director territorial Sur de Telefónica España, Joaquín Segovia.

Además, también han intervenido los alcaldes de Valencia -ciudad invitada 2024-, María José Catalá; de Las Rozas, José de la Uz -como presidente de la Red Española de Ciudades Inteligentes (RECI)-, y de Viladecans, Carles Ruiz, -como presidente de Red Innpulso-.

La colaboración público-privada como estrategia primordial para alcanzar ciudades y municipios más sostenibles e inteligentes, ha sido una de las principales conclusiones expuestas en este acto con el que se ha inaugurado oficialmente la edición 2024 de Greencities & S-Moving. Autoridades y representantes empresariales han coincidido al apuntar a la coordinación y el trabajo conjunto entre los diferentes tejidos y actores para acometer objetivos prioritarios como la lucha contra el cambio climático, la transición verde o la movilidad eficiente. Todo ello de la mano de la innovación tecnológica, eje de los territorios del futuro, y que, junto a la gestión transversal de la sostenibilidad ambiental, económica y social, pone en el centro la convivencia y el bienestar de la ciudadanía.

Alcaldes y alcaldesas en Greencities & S-Moving 2024

Uno de los momentos más destacados de la primera jornada ha sido la celebración del foro de alcaldes y alcaldesas coorganizado con la Fundación Cotec, Red Innpulso y RECI, donde una treintena de responsables locales han compartido experiencias y han reflexionado sobre las mejores prácticas para afrontar los retos urbanos gracias a la innovación tecnológica y la sostenibilidad. Este encuentro ha contado con una conferencia impartida por el director ejecutivo de Innovación y Mercados Emergentes de la Oficina del alcalde de Nueva York, Jonathan Salomons, que ha puesto en valor el papel crucial de la innovación en el futuro de las ciudades globales, así como se ha presentado el 'Manifiesto por las ciudades vitales'.

A su vez, se ha llevado a cabo un panel temático de regidores y regidoras enmarcado en la séptima edición del 'Foro de Economía Circular', coorganizado con el Área de Sostenibilidad Medioambiental del Ayuntamiento de Málaga, titulada 'La innovación en las ciudades: medir para avanzar'. Ha contado con la participación de los alcaldes de Málaga, Valencia y San Sebastián para abordar las líneas de actuación en las que están trabajando en materia de ciudades inteligentes y debatir sobre el futuro de estos municipios.

Cabe reseñar que Valencia ha sido este año la ciudad invitada a Greencities & S-Moving por su amplio e innovador ecosistema *smart*. Durante estos días, la ciudad está mostrando su experiencia como referente en el ámbito de la gestión urbana inteligente y sostenible con su participación destacada en diferentes espacios del foro.

Asimismo, ha sido destacado el elenco de alcaldes y alcaldesas que han acudido a Greencities & S-Moving, donde se ha puesto de manifiesto el valor de la presencia municipal para abordar los temas que más interesan a las administraciones locales. Por ejemplo, Carlos Cordón, alcalde de Cerdanyola del Vallés, ha constatado hoy en su participación la importancia de las medidas enfocadas en la mejora de la eficiencia del transporte. Mañana, por su parte, el alcalde de Las Rozas, José de la Uz, pondrá en valor el reto de la modernización de la administración pública y sus servicios asociados, y el alcalde de Benidorm, Antonio Pérez, abordará la mejora de la competitividad y el abordaje de las grandes transformaciones pendientes en sostenibilidad y digitalización, entre otros regidores y regidoras que participan en el programa de contenidos.

Mario Picazo, protagonista en la primera jornada

Mario Picazo, meteorólogo y presentador, ha participado hoy en Greencities & S-Moving para profundizar en las oportunidades que brindan las ciudades para implementar prácticas sostenibles y reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Un escenario que va aumentando día a día, pero que debe crecer de forma exponencial a lo largo de esta década para limitar el impacto del futuro clima. Posteriormente, Picazo ha mantenido un coloquio con Fernando Valladares, investigador del Museo Nacional de Ciencias Naturales del CSIC.

Por otra parte, el programa de contenidos ha contado hoy con debates y conferencias especializadas que han girado en torno a temas como la Misión Europea de Ciudades, iniciativa de la Comisión Europea en el marco del Pacto Verde. Así como los paneles temáticos que han abordado el impacto de los nuevos modelos de movilidad y tecnologías aplicadas en los municipios, y las experiencias de territorios y ciudades frente al cambio climático, entre otros.

Entre las actividades paralelas que se han desarrollado hoy, cabe destacar la reunión anual REVERSA, un foro de encuentro destinado a las administraciones locales. El objetivo de este evento ha sido dar a conocer las últimas novedades de interés relacionadas con la transición verde, buenas prácticas de sostenibilidad ambiental o las últimas actuaciones puestas en marcha por la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía en este ámbito.

Agenda miércoles 25: entrega de premios

Mañana miércoles tendrá lugar la entrega de premios de la tercera edición de la 'Open Call for Start-ups' centrada en empresas emergentes del ámbito nacional e internacional que ofrezcan soluciones innovadoras para las ciudades inteligentes, así como de los galardones en la primera edición de los 'Smart City Awards', que busca el reconocimiento a las mejores iniciativas en el ámbito de las ciudades inteligentes en España.

En el caso de la convocatoria 'Open Call for Start-ups' los finalistas, que son Arais.io, ImpactE, Umibots, Mothium y Track Mobility, han tenido la oportunidad de exhibir hoy sus proyectos ante profesionales del sector. Por su parte, las ciudades finalistas de los 'Smart City Awards', que han sido Ermua, Madrid, Murcia y Valencia, presentarán mañana sus iniciativas, de las que se determinarán las galardonadas en las diferentes categorías.

En lo que respecta al programa de contenidos, en la jornada de mañana estará presente Javier Goyeneche, fundador de Ecoalf, que conversará sobre el compromiso real con la sostenibilidad y la protección de los recursos naturales en el sector de la moda. Su presentación busca inspirar a profesionales y emprendedores a repensar la producción y el consumo en un mundo que demanda sostenibilidad.

Por otra parte, en la última jornada de Greencities & S-Moving destacan paneles temáticos centrados en los laboratorios urbanos para municipios y gobiernos provinciales donde diferentes territorios hablarán sobre sus experiencias, la presentación del prototipo del 'gemelo digital' en la ciudad de Málaga o la importancia de la transferencia de conocimiento para la transición verde en las ciudades. Pues las urbes son el lugar donde demostrar que las políticas europeas contra el cambio climático funcionan adecuadamente.

Datos del evento

Greencities & S-Moving 2024 cuenta con la participación de más de 200 empresas y entidades representadas, de las que un centenar exhiben sus soluciones en la zona expositiva. Valencia es la ciudad invitada en esta edición, en la que participan más de 140 expertos para ofrecer contenidos centrados principalmente en la sostenibilidad y la innovación urbana.

Todo ello es posible gracias a tres espacios principales de contenidos -Urban Arena, Mobility Arena y Sustainability Arena-, que aglutinan más de 40 paneles temáticos en los que se abordarán temas de máxima actualidad vinculados a la descarbonización, el cambio climático, y la transición verde, entre otros.

El evento también destaca por su carácter internacional, con delegaciones de 19 países representados y con la celebración de tres misiones empresariales que impulsarán la generación de oportunidades de negocio y *networking* entre los participantes.

Greencities & S-Moving permanecerá abierto en FYCMA mañana miércoles 25 de 8.30 a 15.00 horas. Está coorganizado por FYCMA (Palacio de Ferias y Congresos de Málaga), del Ayuntamiento de Málaga, y AMETIC. Cuenta con el apoyo de la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía y de Telefónica Empresas como *Premium Partners* del evento. El Ayuntamiento de Valencia y la Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda participan como *Golden Partner*. Por su parte, Agrojardín, Cotec, Endesa, la Universidad de Málaga y las empresas municipales Emasa, Limpieza de Málaga y Parque Cementerio de Málaga son *Silver Partners*. Asimismo, son *City Partners* la Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP), la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), la Red Española de Ciudades Inteligentes (RECI), la Red Innpulso y el Smart City Cluster.

Más información en www.greencitiesmalaga.com, así como en los perfiles de [Facebook](#), [X](#) y [LinkedIn](#).